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Le linee programmatiche
di mandato

Durante il Consiglio comunale dello
scorso 28 settembre, sono state lette e
approvate le linee programmatiche di
mandato che scandiranno i passi del-
l’amministrazione guidata dal sindaco
Filippo Errante. Gli assessori hanno in-
dicato gli obiettivi che si sono posti e
che li aiuteranno a realizzare quell’idea
di città, di comunità che ha già raccolto
il voto favorevole dei cittadini nelle ele-
zioni amministrative. 
“Con il voto del 14 giugno – ha detto il
sindaco Filippo Errante – si è chiusa
una campagna elettorale aspra, a tratti
velenosa. Ho avuto modo di dire pub-
blicamente che i temi della vita reale
non sempre coincidono con quelli
della campagna elettorale. Comunque
gli elettori hanno espresso il loro giu-
dizio anche su questo. Oggi bisogna
mettere da parte le asprezze, i veleni,
le inevitabili divisioni create. Il mio au-

ALLA FINE DI SETTEMBRE, IL SINDACO E GLI ASSESSORI
HANNO PRESENTATO GLI OBIETTIVI E I PRINCIPI CHE SCAN
DIRANNO LE PRINCIPALI AZIONI PER IL GOVERNO DELLA
CITTÀ NEL PROSSIMO QUINQUENNIO

spicio è che si apra una nuova fase in
cui si dia forza al dialogo costruttivo tra
maggioranza e opposizione, attraverso
il confronto. Lavorare insieme – ha pro-
seguito il sindaco – non vuol dire rinun-
ciare alla dialettica, di cui la democrazia
si alimenta. Sarà un mandato ammini-
strativo all’insegna dell’innovazione, in-
nanzitutto nella sperimentazione di
nuovi metodi di lavoro e di confronto
basati su una maggiore propensione
all’ascolto. Un nuovo patto con i citta-
dini”. 
Il primo cittadino ha deciso di soffer-
marsi su alcuni punti salienti:  “La strada
da percorrere per risollevare il Comune
di Corsico sarà lunga e difficile, perché
il quadro delle risorse è seriamente
compromesso a livello nazionale. Il rag-
giungimento dei nostri obiettivi sarà
condizionato da scelte fatte in altri li-
velli istituzionali. È bene ricordare che,

contraendo la spesa corrente, il patto è
stato rispettato. Però con un grande
peso sul sociale. Noi abbiamo ereditato
un taglio, in questi capitoli, di oltre 1
milione e 200mila euro”. 
E ancora: “I principi di metodo saranno
ispirati: alla chiarezza nei progetti e
nelle decisioni, per dare credibilità al
governo della nostra città; alla parteci-
pazione, coinvolgendo i cittadini utiliz-
zando tutti gli strumenti disponibili;
all’informazione, perché la conoscenza
serve sia a in$uire sulle scelte sia ad
avere una piena consapevolezza dei bi-
sogni e dei diritti; alla trasparenza,
anche per eliminare forme di imparzia-
lità e favoritismi; all’efficacia e all’effi-
cienza, ovvero al monitoraggio
costante dell’azione di governo. Con
un obiettivo comune: porre il cittadino
al centro e protagonista dell’attività po-
litica e amministrativa della nostra
città”. 
Punto nevralgico delle linee program-
matiche è il bilancio comunale. “Appare
evidente – ha detto il sindaco – che la
situazione congiunturale e strutturale
imporrà una razionalizzazione della
spesa pubblica, alla quale si potrà far
fronte facendo proprio il principio di
spendere meno, spendere meglio. In-
cidendo sul taglio agli sprechi. Inten-
diamo riquali%care i servizi, partendo
da quelli sociali. Recuperando risorse
con la lotta all’evasione e all’elusione %-
scale”. 
Saranno i dirigenti che dovranno con-
trollare in modo accurato la spesa.
Anche perché la città ha anche bisogno
di manutenzioni. “In cinque anni – ha
precisato Filippo Errante – sono stati
asfaltati 600 metri su 50 chilometri di
strade. Corsico è un colabrodo!”. 

Flavia Perrotta
VICE SINDACO E ASSESSORE A BILANCIO, TRIBUTI,
AFFARI GENERALI E LEGALI, PERSONALE, ATTIVITÀ

PRODUTTIVE E COMMERCIO

“Un obiettivo dell’amministrazione -
spiega il vicesindaco Flavia Perrotta - è
recuperare il dialogo con la cittadinanza
e avere un Comune attento e capace di
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dare risposte puntali e tempestive. Per
questo, vogliamo riorganizzare la mac-
china comunale, accrescendo la profes-
sionalità dei dipendenti con una
formazione permanente che possa da
una parte migliorare la comunicazione
con l’utente e dall’altra sempli%care e
aumentare la qualità dei servizi e del la-
voro”. Eliminare gli sprechi e monitorare
la spesa corrente amministrando i soldi
dei cittadini con consapevolezza: il ri-
spetto del bene comune è alla base
della gestione %nanziaria che, compati-
bilmente con il taglio dei trasferimenti
statali, non aumenterà imposte e tasse. 
● PATRIMONIO
Per poter tagliare i costi %ssi derivanti
dalla gestione degli immobili comunali,
le linee guide prevedono una raziona-
lizzazione degli spazi e la liberazione
degli edi%ci valorizzabili e alienabili. I
proventi straordinari saranno destinati
al rispetto degli obiettivi del patto di
stabilità. “Non tollereremo morosità per
i servizi individuali - prosegue il vicesin-
daco - non giusti%cate da documentate
situazioni di disagio socioeconomico,
proseguiremo lo scambio informativo
con le agenzie %scali per contrastare i
fenomeni di evasione %scale e per met-
tere in atto tutto ciò che è necessario
per far pagare tutti e meno”.
● COMMERCIO
“Solo collaborando quotidianamente
con gli operatori - ha concluso Flavia
Perrotta - si possono ottenere risultati e
far rivivere il commercio. Per questo ab-
biamo già calendarizzato incontri sia
con la piccola che con la grande e media
distribuzione. Stiamo lavorando anche
per risolvere le problematiche legate ai
mercati e al vaglio degli uffici c’è la riela-
borazione del numero dei taxi e noleg-
gio con conducente, rispettivamente 12
e 4, come indicato da Regione Lombar-
dia”. 

Roberto Mei
ASSESSORE A LAVORI PUBBLICI, RIQUALIFICAZIONE

URBANA, EDILIZIA PRIVATA E PUBBLICA, PATRIMO-
NIO IMMOBILIARE

Sono cinque i punti fondamentali su cui
si sviluppa l’idea di città: sicurezza,
uguaglianza tra cittadini, qualità della
vita, controllo più efficace sugli inter-
venti di manutenzione e razionalizza-

tombini ecc. Per questo, abbiamo pen-
sato a un bando associato con i Comuni
limitro% per cercare di ridurre i costi e
migliorare nel contempo la manuten-
zione. Seguono, come priorità, l’atten-
zione verso l’edilizia pubblico-privata,
l’arredo urbano e la concessione di
spazi comunali.

Cristina Villani
ASSESSORE A POLITICHE AMBIENTALI, POLITICHE

ENERGETICHE, SERVIZI TECNOLOGICI, PARI OPPOR-
TUNITÀ E SISTEMA DELLA MOBILITÀ, TUTELA ANI-
MALI

“Ho diverse deleghe, alcune legate tra
loro per materia, altre diverse. Tuttavia
in questi primi mesi di lavoro - spiega
l’assessore Villani - ho individuato un
%lo conduttore del mio programma che
lega trasversalmente i miei ambiti. I Co-
muni, e quindi anche Corsico, non pos-
sono più permettersi di progettare,
programmare e darsi degli obiettivi ri-
manendo in un’ottica di ente locale e in
un ambito strettamente municipale,
non possono più rispondere a cittadini,
soddisfare le loro esigenze e adempiere
ai compiti assegnati da Stato e Regione
rimanendo nel loro angolo di territorio.
Per questo, occorre entrare a far parte
della Città metropolitana”. 
●AMBIENTE
“Il Comune di Corsico - prosegue l’as-
sessore Villani - farà parte di ‘Commu-
nity’, una piattaforma sulle tematiche
ambientali messa a disposizione dalla
Città metropolitana per valorizzare il
territorio condiviso: mi riferisco al Parco
agricolo sud e ai Comuni che si svilup-
pano sulle vie d'acqua. Attraverso que-
sta piattaforma, il Comune potrà

zione di costi dove possibile, per libe-
rare risorse da destinare a altre voci. “Per
salvaguardare e custodire le bellezze e
il fascino della nostra città, renderla an-
cora più accogliente e attrattiva, capace
di creare importanti opportunità e di fa-
vorire energie nuove - spiega l’asses-
sore Roberto Mei - servono interventi di
sistema e soprattutto un progetto ar-
monioso che guardi al futuro con otti-
mismo, partendo dall’unico punto
fermo: il presente”.
● LE PRIORITÀ
Al vertice delle priorità dell’assessorato
ci sono l’attenzione verso l’edilizia sco-
lastica e per l’illuminazione e la manu-
tenzione. “Sono particolarmente
sensibile all’argomento - ha detto Mei -
perché questa tipologia di struttura co-
munale è frequentata da bambini in età
da 3 mesi %no a un’età adulta. Dopo
una ricognizione dello stato attuale
delle strutture scolastiche, assieme ai
tecnici abbiamo piani%cato interventi a
seconda del livello di pericolosità ri-
scontrato. L’illuminazione, come la sicu-
rezza, è percepita dai cittadini come
ineludibile e non più procrastinabile nel
tempo. Anche in questo caso stiamo
provvedendo all’individuazione di
nuovi punti luce nelle strade e nei par-
chi cittadini che, con una periodica po-
tatura degli alberi, contribuisce ad
aumentare il livello di sicurezza perce-
pita. La tranquillità del singolo cittadino
passa anche attraverso una strada o un
marciapiede senza insidie e da una città
più vivibile per i meno fortunati. Biso-
gna migliorare e dare maggior con-
trollo agli interventi manutentivi come
la sistemazione di buche, marciapiedi,
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dialogare in modo privilegiato con i
soggetti sovracomunali”. 
● RACCOLTA DIFFERENZIATA
“L’obiettivo principale è differenziare
maggiormente il ri%uto: questo signi-
%ca alzare la quota del riciclato dal 58%
al 65%, limitando drasticamente il de-
precabile fenomeno dell'abbandono
dei ri%uti. Per farlo - spiega Villani - oc-
corre lavorare sull’educazione ambien-
tale con il modello dei target, quindi
attraverso campagne educative ad hoc
differenti: dalla scuola alla famiglia alle
aziende del territorio. Intendiamo avvi-
cinarci al cittadino portando la raccolta
differenziate sotto casa, attivando il
centro ambientale mobile di Amsa, una
stazione ecologica che mensilmente e
in modo itinerante consentirà di confe-
rire materiali particolari come cartucce
e componenti elettronici”.
●AMICI A QUATTRO ZAMPE
La tutela animali ha come obiettivi a
breve scadenza il completamento della
mappatura di tutte le colonie feline pre-
senti sul territorio e la de%nizione dei bi-
sogni per il mantenimento e la cura
delle medesime, oltre alla ricerca delle
risorse, come sponsor e soggetti che
per prossimità possano contribuire al
loro mantenimento. Tra gli altri obiettivi
rientra anche la completa mappatura
delle aree cani per essere conformi alla
normativa.

Paola Migliavacca
ASSESSORE A CULTURA, POLITICHE EDUCATIVE,
MARKETING TERRITORIALE, INNOVAZIONE, SEMPLI-
FICAZIONE, ATTUAZIONE DEL PROGRAMMA

“Troppo spesso poco considerati, il ri-
spetto e l’educazione - ha premesso
l’assessore Migliavacca - sono alla base
della cultura. Per questo mi impegnerò
partendo dai giovani nella scuole, affin-
ché attraverso percorsi educativi impa-
rino da subito questi valori semplici e
fondamentali che li porteranno e ci
porteranno verso un futuro migliore.
Inoltre, il mio obiettivo sarà quello di far
tornare ai cittadini in termini di servizi
ciò che pagano come tributi”. 
● PARTECIPAZIONE DEI RAGAZZI

ALLA VITA POLITICA
“Verrà proposto anche quest’anno il
Consiglio comunale dei ragazzi - prose-
gue Migliavacca - rivolto alle scuole pri-

pubblica”. Anche nell'ambito delle poli-
tiche del lavoro, l'assessore ha voluto
evidenziare che l'amministrazione in-
tende stimolare il commercio locale e
nello stesso tempo introdurre il sistema
dei voucher (buoni lavoro) per chi si
trova in difficoltà. “Inoltre - ha detto l'as-
sessore Saccinto - tutte le volte che
delle aziende decideranno di aprire sul
nostro territorio, cercheremo di indiriz-
zare eventuali assunzioni, dando prio-
rità ai cittadini di Corsico”. 

Maurizio Mannino
ASSESSORE A POLITICHE GIOVANILI, FORMAZIONE

“I giovani sono sempre stati il cuore pul-
sante della società - spiega l’assessore
Mannino - e a loro vogliamo dedicare
risorse e opportunità per tornare a es-
sere protagonisti. Intendiamo creare le
condizioni perché anche sul nostro ter-
ritorio ci siano spazi e occasioni per di-
vertirsi, per crescere e per trascorrere il
tempo libero senza per forza andare a
Milano”. 
● CORSI DI FORMAZIONE
Proprio ai giovani in cerca di lavoro
sono dedicati alcuni corsi di formazione
promossi da Afol - Agenzia per la for-
mazione e il lavoro, di cui fa parte anche
il Comune. “Ho chiesto ad Afol - spiega
l’assessore - di organizzare corsi sia in
ambito informatico, sia in quello della
gestione dei magazzini e dell’uso dei
muletti, con l’obiettivo di inserire e av-
vicinare i giovani al mondo del lavoro.
Per questo, al vaglio dei tecnici ci sono
anche i bandi regionali ed europei nei
quali reperire risorse da destinare a
nuovi corsi, capaci di formare le %gure
che il nuovo mercato del lavoro ri-
chiede”. 
● CENTRI DI AGGREGAZIONE
Uno degli obiettivi di questa ammini-
strazione è dare ai giovani il loro spazio,
luoghi in cui incontrarsi e condividere
non solo momenti ludici, ma anche
temi importanti per la loro crescita at-
traverso la creazione di centri di aggre-
gazione.

Giacomo Di Capua 
ASSESSORE A SPORT, TEMPO LIBERO, PARTECIPA-
ZIONE, ASSOCIAZIONISMO, QUALITÀ DELLA RISTO-
RAZIONE

“L’importanza della partecipazione at-

marie del territorio, progetto che ri-
tengo di alto valore civico, con un
enorme potenziale di accrescimento
del senso di appartenenza alla propria
comunità nei nostri piccoli cittadini. Per
le scuole secondarie di secondo grado
(Vico e Falcone-Righi), proporremo il
progetto “Legalità digitale”, che ritengo
importante proseguire perché rende
consapevoli e coscienti i ragazzi della
pericolosità dei mezzi tecnologici che
utilizzano ogni giorno, come smar-
tphone, tablet, pc e Internet.” 
●UNIVERSITÀ DEL TEMPO LIBERO

E BIBLIOTECA
“L’Università del tempo libero partirà
come di consueto a novembre con una
ricca programmazione per soddisfare le
esigenze e gli interessi dei partecipanti,
con particolare attenzione alle temati-
che attuali. La biblioteca continuerà ad
avere un ruolo centrale sia per gli adulti
che per i bambini; è allo studio la possi-
bilità di potenziare gli orari di apertura
e la collaborazione con le scuole e le as-
sociazioni del territorio”. 

Antonio Saccinto
ASSESSORE A SERVIZI ALLA PERSONA, FAMIGLIA E

SOLIDARIETÀ, PIANI DI ZONA, POLITICHE DELLA

CASA, POLITICHE DEL LAVORO

“La nostra cultura si basa sulla famiglia
- spiega l’assessore Saccinto - ed è il no-
stro obiettivo preservarla in quanto pi-
lastro della nostra società”. Un valore
intorno al quale si concentrano nume-
rose azioni del settore che, negli ultimi
tempi, vede sempre più persone chie-
dere aiuto. “Per questo - precisa Sac-
cinto - già nel 2016 intendiamo mettere
mano al bilancio per accrescere le ri-
sorse destinate alle politiche sociali, a
sostegno delle famiglie, delle persone
che hanno perso il posto di lavoro, al-
l'assistenza ai disabili e agli anziani”. 
● CASA E LAVORO
Non solo assistenzialismo però: un
obiettivo dell’amministrazione è ren-
dere i cittadini il più possibile autonomi,
mettendo in atto azioni che consen-
tano loro di diventare proprietari degli
immobili dove oggi vivono. “Per gli al-
loggi pubblici - precisa l’assessore - non
intendiamo in alcun modo prevedere
assegnazioni in deroga, ma l'unico ac-
cesso sarà attraverso la graduatoria
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tiva dei cittadini alle decisioni - ha spie-
gato l’assessore Di Capua - emerge in
modo evidente nelle linee di mandato
con diverse modalità: sia tramite le or-
ganizzazioni politiche, sociali e aggre-
gative, sia attraverso il rapporto diretto
con i singoli. Questa politica partecipa-
tiva sarà un elemento fondamentale
che contraddistinguerà questa legisla-
tura e le mie deleghe nello speci%co”.
Così anche l’associazionismo e il volon-
tariato, che saranno al centro del-
l’azione politico-amministrativa  attra -
 verso l’adozione del principio di sussi-
diarietà. Se la partecipazione, quindi
avrà un ruolo fondamentale - con la ri-
quali%cazione delle consulte e la na-
scita di un comitato feste ed eventi -
non da meno sarà il miglioramento
della qualità della ristorazione scola-
stica, che già da qualche mese ha visto
l’azienda che si è aggiudicata l’appalto
strutturarsi diversamente per l’organiz-
zazione e la gestione, con il potenzia-
mento dei controlli a ogni passaggio
della %liera, una rotazione del personale
e una revisione del regolamento che di-
sciplina l’organizzazione del circolo di
qualità. 
● SPORT E TEMPO LIBERO
“Lo sport deve rappresentare un’oppor-
tunità di crescita, sviluppo e integra-
zione - sottolinea l’assessore Di Capua -
e per questo, oltre a recuperare le asso-
ciazioni sportive che si sono allontanate
da Corsico per vari motivi, promuove-
remo eventi che riportino in auge il
nome di Corsico. Abbiamo tanti im-
pianti che devono essere riquali%cati:
cercheremo società che abbiano voglia
di farsene carico e le sosterremo. Lo
sport, in quanto linguaggio universale,
sarà portato nelle scuole come stru-
mento di dialogo, integrazione e inte-
razione, prevenendo qualsiasi forma di
disagio”.

Il commento dell’opposizione
“La nostra valutazione rispetto alla pre-
sentazione della Giunta delle linee pro-
grammatiche - dichiara il consigliere di
opposizione dell’omonima lista civica
Roberto Masiero - è positiva. Non pos-
siamo, però, non portare alcune co-
struttive critiche. Per quanto riguarda il
tema del reperimento delle risorse, vi-

portatori di disabilità”. Per la forza di op-
posizione la sicurezza è un bene fonda-
mentale sul quale intervenire con due
chiavi differenti: prevenzione e pre-
senza costante territorio del corpo di
polizia locale. “Il punto urbanistico -
conclude Salerno - è quello in cui si re-
gistrano le maggiori distanze: noi pun-
tavamo sulla riconversione produttiva
del nostro territorio”. 

gileremo affinché il bene%cio del pri-
vato non prevalga sull’interesse pub-
blico”. Il consigliere ha analizzato anche
il tema delle risorse:  “O si riducono i
costi o aumentano le entrate oppure
entrambe le ipotesi: queste le strategie
da usare se non si generano risorse. E in
questo potremmo dare un importante
contributo”.
Tra i suggerimenti per il piano delle alie-
nazioni e la razionalizzazione della mac-
china comunale, anche quello del
telelavoro, l’abbassamento della soglia
degli appalti diretti sotto i 40mila euro
e un maggior utilizzo della centrale
unica degli acquisiti. “Condividiamo le
convenzioni intercomunali per rispon-
dere ai bisogni sociali che non possono
più essere soddisfatti su scala locale -
continua Masiero - ma crediamo ci sia
un’area poco esplorata, che è quella
della ricerca di fondi per lo sviluppo
economico: è l’aspetto da cui maggior-
mente dipende il futuro della città”.

“Dopo una partenza con il piede sba-
gliato nel rapporto tra maggioranza e
minoranza - ha detto il capogruppo del
PD Luigi Salerno - ritengo sia preven-
tivo esprimere un giudizio su quanto il-
lustrato: sono solo parole. Ci
riserveremo di analizzare i fatti. Cre-
diamo sia doveroso dare risposte a chi
richiede aiuti sociali, quindi potenziare
gli interventi per la terza età o verso i
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“Amsa mette a disposizione un pro-
prio sito web - spiega l’assessore
alle politiche ambientali e ai servizi
tecnologici Cristina Villani - in cui è
presente una sezione dedicata al
Comune di Corsico e uno spazio de-
nominato ‘Dove lo butto’, per gui-
dare al corretto conferimento dei
ri%uti sui quali si hanno dei dubbi.
Amsa inoltre sta predisponendo
un’App per smartphone chiamata
‘PULIamo’ ”.
Inoltre, per disincentivare l'abban-
dono dei ri%uti su strada, Amsa offre
il servizio di ritiro degli ingombranti
a domicilio gratuitamente, prenota-
bile sia attraverso il numero verde
800-332299 (sempre attivo), sia tra-
mite il sito web, sia grazie all’App
‘PULIamo’, presto disponibile.

Dubbi? Un aiuto 
da App e sito web  

Novità per orari, 
zone di raccolta e tetrapak
TRE ZONE DI RACCOLTA ANZICHÉ DUE, ANTICIPO DELL’ORARIO DI ESPOSIZIONE DEI SACCHI
E MODIFICA DELLA MODALITÀ DI CONFERIMENTO DEL TETRAPACK

Dall’inizio di ottobre, sono state intro-
dotte alcune novità nella raccolta dei
ri%uti: la suddivisione del territorio è
passata da due a tre zone (A - zona
commerciale, quartiere ex Burgo,
quartiere Lavagna; B - centro storico,
quartiere Giardino; C - quartiere
Giorgella, quartiere Sant’Adele),
l’orario di esposizione dei sacchi è
tornato a essere dalle 22 del giorno
precedente alle 6 del giorno del ri-
tiro (consentendo maggiori controlli
e sanzioni per chi non lo rispetta) e i
contenitori in tetrapak vanno inclusi
nella raccolta della carta e non più
in quella della plastica.
Le modi%che sono state introdotte
dall’Amministrazione comunale in
accordo con la società Amsa, che
gestisce il servizio, con l’obbiettivo

affinché la separazione dei ri%uti av-
venga in modo corretto. Cogliamo
anche l'occasione per sollecitare ai
proprietari di cani l’adozione di abi-
tudini che non abbiano un impatto
negativo sull'ambiente, prestando
quindi maggiore attenzione a non
sporcare aree verdi e marciapiedi,
nel rispetto dell'attuale regola-
mento di Polizia locale e del benes-
sere stesso degli animali”. 

di migliorare ulteriormente la rac-
colta dei ri%uti e di incrementare la
percentuale di raccolta differenziata. 
“Chiediamo ai corsichesi di avere un
po' di pazienza - dichiara il sindaco
Filippo Errante - scusandoci per
l'eventuale disagio, almeno nella
prima fase di avvio delle nuove mo-
dalità organizzative del servizio.
Nello stesso tempo, però, auspi-
chiamo la massima collaborazione

Alla %ne di 
settembre, gli
operai del 
Comune han no
provveduto a
ripulire il ponte
ciclopedonale
Burgo-Cervi, 
raccogliendo
una grande
quantità 
d’immondizia di
ogni genere. 

LA PULIZIA DEL PONTE BURGO
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A settembre, il comando della polizia locale ha riattivato il servizio di pattu-
gliamento in motocicletta. “I mezzi erano rimasti nel garage di via Caboto -
spiega il sindaco Filippo Errante - per almeno tre anni. Ritengo invece che l’at-
tività degli agenti motociclisti sia strategica per garantire maggiore sicurezza
in città e così ho chiesto al comandante di rispolverare le Enduro BMW e di ri-
metterle in servizio per le strade”.

Tornano gli agenti motociclisti

Insieme per una maggiore 
sicurezza nel sud Milano

UNA CONVENZIONE APPROVATA ALL’UNANIMITÀ DAL CONSI
GLIO COMUNALE HA DATO IL VIA LIBERA ALLA GESTIONE IN
FORMA ASSOCIATA DEL SERVIZIO DI POLIZIA LOCALE

Ottantotto agenti e trentatré uffi-
ciali: è l'organico che verrà messo
a disposizione dai comandi di po-
lizia locale dei venti Comuni che
hanno accolto l'invito del sindaco
Filippo Errante di dare nuovo im-
pulso alla gestione associata degli
interventi necessari per garantire
maggiore sicurezza ai cittadini. La
convenzione nasce dall'esigenza
di accomunare energie e risorse
pur salvaguardando la piena au-
tonomia di ciascun ente. 
“Sono fermamente convinto - evi-
denzia Filippo Errante, che pre-
siede la conferenza dei sindaci -
che occorra unire le forze, mettere
a sistema le capacità e le profes-
sionalità degli agenti dei nostri
comandi per presidiare meglio i
nostri territori. Naturalmente in
stretto contatto con le forze del-
l'ordine, dai carabinieri alla guar-
dia di finanza. Abbiamo già
sperimentato in due occasioni
l'efficacia di interventi mirati: ora
occorre rendere organiche e siste-
matiche le azioni. Perché - prose-
gue il sindaco Errante - le persone
devono tornare a sentirsi sicure”. 
La convenzione è stata approvata
all’unanimità dal Consiglio comu-
nale nella seduta del 28 settem-
bre ed entro due mesi il
co  mandante potrà definire, con
gli altri colleghi degli enti ade-
renti, un protocollo operativo per
lo svolgimento di iniziative di par-
ticolare rilevanza strategica. 
“Sono molto soddisfatto - sottoli-
nea il sindaco - che tutte le forze
politiche abbiano accolto il mio
invito decidendo di votare al-
l'unanimità la convenzione. Sulla
sicurezza, infatti, non ci possono
essere diversità di vedute, perché
le istituzioni hanno l'obbligo di
fornire risposte rapide e certe ai
cittadini”. 

In luglio, il sindaco Filippo Errante aveva evidenziato l'enorme debito, per oltre un
milione di euro, di arretrati delle tariffe mensa. E aveva promesso che avrebbe fatto
inviare un avviso affinché chi non ha problemi economici comprovati provvedesse
a saldare il dovuto entro tre mesi, altrimenti il servizio non sarebbe stato più ga-
rantito, nel rispetto di tutti quei genitori che invece pagano regolarmente. E i primi
dati gli hanno dato ragione: secondo quanto rilevato dall'ufficio ragioneria, al 9
ottobre risultano recuperati oltre 110mila euro. “Come ho già detto - precisa il sin-
daco - qualora vi siano famiglie in difficoltà il Comune prenderà in esame la situa-
zione e non negherà il servizio di mensa. Alcune infatti hanno presentato la
documentazione per dimostrare le loro difficili condizioni socio-economiche. La
morosità invece è inaccettabile da parte di coloro che, pur potendo pagare il ser-
vizio, se ne appro%ttano”. 

MENSA: OLTRE 100MILA EURO RECUPERATI
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Lo scorso 7 ottobre, nel corso dell'Assemblea dei sindaci
del distretto Asl1 di Corsico è stato siglato un accordo con
Città metropolitana, l’organismo che ha sostituito la Pro-
vincia, per la programmazione e la gestione degli inter-
venti di assistenza educativa scolastica degli studenti con
disabilità. “Un risultato molto importante - evidenzia il sin-
daco Filippo Errante, che è anche presidente dell'Assem-
blea dei sindaci del distretto - perché in questo modo si
riesce a dare una risposta concreta alle famiglie che mi
avevano espresso personalmente l'enorme disagio con il
quale sono costrette a convivere quotidianamente. È
anche un'opportunità per dare una lettura omogenea dei
dati in possesso di ciascun Comune e avere quindi un qua-
dro territoriale, generale, del problema. Riuscendo a ri-
spondere più puntualmente alle necessità concrete di
tutte le famiglie del distretto”.  
“Subito dopo l'approvazione del nostro bilancio - ha detto
il consigliere delegato alla disabilità di Città metropolitana
Maria Rosaria Iardino - che dovrebbe avvenire entro otto-
bre, erogheremo la prima tranche di fondi, sulla base dei
dati che ci verranno forniti dall'ufficio del Piano di Zona”. 
Secondo l'accordo, il contributo, che potrà variare a se-
conda delle reali necessità della famiglia valutate da
un'équipe di esperti, sarà forfettario. Si va da 3.000 euro

annui per i bambini con disabilità sensoriali dall'asilo %no
alla terza media, a 3.500 euro per quelli non sensoriali che
frequentano le scuole superiori e 5.000 euro per gli stu-
denti con disabilità sensoriale. Secondo i primi dati rac-
colti, sono poco più di una novantina i ragazzi interessati
dal provvedimento, per un investimento di circa 300mila
euro.

STUDENTI CON DISABILITÀ: INTESA CON CITTÀ METROPOLITANA

Chiuso il centro diurno anziani:
“Non vi lasceremo soli”

IL 9 OTTOBRE È STATO L’ULTIMO GIORNO DI ATTIVITÀ PER IL CENTRO DIURNO INTEGRATO
“GIORGIO PERVERSI” DI VIALE LIBERAZIONE: IL SERVIZIO INFATTI SI È SPOSTATO ALLA RSA “IL
NAVIGLIO”. IL SINDACO HA RASSICURATO GLI ANZIANI CHE NON DOVESSERO ESSERE IN
GRADO DI PAGARE LA NUOVA TARIFFA UNICA E NON PIÙ DETERMINATA DALLE FASCE ISEE

Lo scorso 9 ottobre, il centro diurno
integrato per anziani “Giorgio Per-
versi” ha chiuso le sue attività”. A salu-
tare gli ospiti, oltre al personale
commosso, c’era il sindaco Filippo Er-
rante, che ha voluto esprimere il so-
stegno dell’Amministrazione co-
muna le agli anziani che non si pos-
sono permettere la nuova tariffa
unica di 25 euro al giorno prevista
dalla RSA “Il Naviglio”, che dal 12 otto-
bre gestisce il servizio.  “Non per mia
decisione - ha detto agli anziani il sin-
daco Filippo Errante - si chiude la sto-
ria del centro diurno integrato, in un
giorno che non avremmo mai voluto

vedere perché il centro per anni ha
garantito un fondamentale servizio a
tante persone, che qui hanno stretto
anche legami di amicizia. Stiamo lavo-
rando per trovare le modalità di aiuto
a favore di coloro che non possono
permettersi la tariffa unica stabilita
dalla RSA ‘Il Naviglio’, ma sicuramente

non verrete lasciati soli. Con la chiu-
sura del centro a lui intitolato - ha pro-
seguito il sindaco - rischiava di
cancellarsi anche la memoria di Gior-
gio Perversi, sindaco e uomo di stra-
ordinaria umanità. Per questo, ho
fatto spostare la targa d’intitolazione
nel mio ufficio in Comune, in attesa di
una più idonea posizione. Il personale
del centro sarà ricollocato all’interno
della struttura comunale, perché l’ac-
cordo %rmato dalla precedente Am-
ministrazione determinava solo lo
spostamento del servizio: al Comune
rimane quindi un costo annuo di
310mila euro”.

Il Piano di zona ha istituito un fondo a favore delle persone
con disabilità grave e gravissima residenti nei Comuni di As-
sago, Buccinasco, Cesano Boscone, Corsico, Cusago e Trez-
zano sul Naviglio. A Corsico, le domande per richiedere il
buono devono essere presentate al Punto Comune di via
Monti 22. Il fondo è destinato a chi presenta un elevato in-
dice di fragilità sociale (attraverso speci%ca scala di valuta-
zione individuata dall’ASL) e non riesce a svolgere in modo
autonomo attività di vita quotidiana (ADL) e attività stru-
mentali alla vita quotidiana (IADL). Il buono sociale mensile
andrà a compensare le prestazioni di assistenza familiare e
a sostenere progetti di vita indipendenti delle persone con
disabilità grave e gravissima, di età tra i 18 e i 64 anni, capaci
di esprimere la propria volontà.

DISABILITÀ GRAVE E GRAVISSIMA: 
C’È IL BUONO SOCIALE DEL PIANO DI ZONA
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Grande fermento all’istituto
comprensivo “G. Galilei”

LA DIRIGENZA E I GRUPPI DI LAVORO DEI DOCENTI STANNO
PROGETTANDO L’INTRODUZIONE DI NUOVI ORIENTAMENTI,
ACCANTO A QUELLO MUSICALE. RINNOVATI ANCHE GLI EDI
FICI E IL SITO INTERNET

Sono da poco iniziate le attività sco-
lastiche e all’istituto comprensivo
“G. Galilei” c’è grande fermento per
introdurre sostanziali novità. “Que-
sto sarà un anno di transizione per
la scuola italiana - spiega Manfredo
Tortoreto, al suo secondo anno di
dirigenza - nel quale lavoreremo
per progettare una trasformazione
che coinvolgerà la scuola seconda-
ria Verdi e la primaria Galilei a par-
tire dal 2016 - 2017”. 
“Attraverso gruppi di lavoro, costi-
tuti dai docenti, progetteremo l’in-
troduzione di nuovi orientamenti,
accanto a quello musicale, per pro-
muovere tutte le potenzialità degli
studenti”.
Un fattore essenziale nel cambia-
mento e nella crescita dell’istituto
sarà il supporto dell’assemblea dei
genitori, che si è dimostrata molto
collaborativa e ha sempre dato il
proprio sostegno per qualunque
iniziativa messa in campo, come di-
mostra, tra l’altro, il contributo vo-

lontario che le famiglie hanno ver-
sato all’Istituto comprensivo, lo
scorso anno: 11.255 euro intera-
mente investiti per laboratori, sus-
sidi didattici e attrezzature varie.
Il “restyling” però non interessa solo
l’organizzazione interna ma anche gli
edi%ci scolastici: nella scuola dell’in-
fanzia di via Parini, infatti, sono in
corso lavori di isolamento termico,
un intervento che fa parte di un com-
plesso recupero edilizio sui tre Istituti
del Comune. Il budget impiegato è
di circa 200mila euro, fondi che non

sono tratti dal bilancio comunale, ma
provengono da un %nanziamento
esterno. Inoltre, altri 20mila euro da
destinare all’imbiancatura delle aule
della primaria e della secondaria
sono in arrivo dal progetto del go-
verno “Scuole belle”.
Grandi novità anche sul fronte della
comunicazione: è stato infatti messo
on-line il nuovo sito www.icgalilei-
corsico.gov.it, attraverso cui sarà pos-
sibile rimanere costantemente
aggiornati e interagire in modo sem-
pre più diretto.

Il progetto della Regione “Io viaggio in famiglia” prevede
varie agevolazioni per i minori che viaggiano sui traporti
pubblici in Lombardia: i ragazzi entro i 14 anni, infatti,
viaggiano gratis quando sono accompagnati da un fa-
miliare in possesso di un biglietto o un abbonamento
valido e le famiglie che acquistano più abbonamenti
mensili e annuali al trasporto pubblico per i propri %gli
minorenni hanno diritto a uno sconto del 20% per l’ac-
quisto del secondo abbonamento e alla gratuità dal
terzo abbonamento in poi.

Lo sconto non è cumulabile con altre agevolazioni (ad
esempio, l’abbonamento per studenti). Le agevolazioni
di “Io viaggio in famiglia” sono valide su tutti i mezzi di
trasporto pubblico regionale e locale in Lombardia: bus
urbani ed extraurbani, tram, %lobus e metropolitane,
treni suburbani e regionali, battelli sul lago d’Iseo, servizi
a chiamata, funivie e funicolari di trasporto pubblico.
Tutte le informazioni necessarie per usufruire delle age-
volazioni sul sito  www.trasporti.regione.lombardia.it.

TRASPORTI PUBBLICI LOMBARDI: AGEVOLAZIONI PER I MINORI

Negli scorsi mesi, due coppie di cittadini corsichesi hanno festeggiato il cin-
quantesimo anniversario di matrimonio: il 15 maggio, Silvana Mangiarotti ed
Ettore Cairoli (a destra), il 16 agosto Maria Ottomano e Pietro Mastrorillo (a si-
nistra). La redazione del Giornale di Corsico si unisce ai familiari nelle congra-
tulazioni alle due coppie. 

CINQUANT’ANNI DI MATRIMONIO!
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Croce Verde festeggia i suoi
40 anni NELLA SERATA DEL 26 SETTEMBRE SI È SVOLTA LA SECONDA

EDIZIONE DELLA “CROSSBURGERATA”, IN COLLABORAZIONE
CON PROTEZIONE CIVILE E ASSOCIAZIONE NAZIONALE AL
PINI. LA SERATA È STATA L’OCCASIONE PER FESTEGGIARE L’AN
NIVERSARIO DELL’ASSOCIAZIONE

Una serata per festeggiare la Croce
Verde: lo scorso 26 settembre, alla
Fontana dell’Incontro, nel cuore del
centro storico, si è svolta la seconda
edizione della “Crossburgerata”, inizia-
tiva dedicata ai 40 anni di servizio
dell’associazione. Musica dal vivo con
il gruppo “Brokens Bones”, panini con
salamella e hamburger, patatine fritte
e bibite %no a tarda sera: questo il
menu della serata, caratterizzata dal-
l’allestimento di due “tende” da campo
e dalla presenza delle ambulanze
lungo via Cavour. L’iniziativa è stata
resa possibile grazie al coinvolgi-
mento di altre due preziose realtà del
territorio: la Protezione civile, impe-
gnata negli aspetti logistico-organiz-
zativi, e l’Associazione nazionale
Alpini, che si è invece occupata dell’al-
lestimento del punto ristoro.
L’intero ricavato dell’iniziativa è stato
destinato, in bene%cienza, a Croce
Verde A.P.M., un’associazione attiva sul
territorio di Corsico dal lontano 1899,
la cui sede è stata inaugurata ufficial-
mente nel settembre del 1975. Dispo-

nibile 24 ore su 24, 7 giorni a setti-
mana, per tutto l’anno, Croce Verde è
da sempre un punto di riferimento
fondamentale per l’intera area metro-
politana milanese, con la sua sede in
via Leopoldo Bozzi. Di recente, l’asso-
ciazione è stata impegnata anche nel
coordinamento e nel supporto sanita-
rio di numerose iniziative, in occasione
della Sagra corsichese: dai tre appun-
tamenti dell’evento “Corsico’s Got Ta-
lent” alla serata dei fuochi d’arti%cio,
%no al ritorno del “palo della cuccagna”
lungo il Naviglio.
“Il nostro punto di forza è sempre
stato di voler collaborare con tanta vo-
glia di fare bene, per la comunità che
serviamo” ha commentato il coman-
dante dell’associazione Stefano Catta-
neo, evidenziando la determinazione

dell’associazione “nell’agire per pro-
teggere la salute delle persone e per
garantire disponibilità e serietà al
tempo stesso”. L’affetto da parte della
comunità, non a caso, viene sempre
dimostrato: “Spesso le persone, du-
rante i nostri banchetti, si avvicinano
interessate e ci ringraziano: ne siamo
felici, così come siamo contenti
quando vediamo aumentare il nu-
mero dei nostri volontari”. E sul futuro,
Cattaneo ha voluto sottolineare:
“Siamo obbligati a non sederci sugli
allori: dobbiamo migliorare continua-
mente il nostro servizio, per essere
all’altezza delle delicate situazioni che
ci troviamo ad affrontare ogni giorno,
ogni notte. Ci sono molti margini di
miglioramento, ma la volontà da parte
nostra non manca mai”.

Un palo ingrassato, lungo 12 metri,
sospeso in orizzontale a 8 metri sul
Naviglio: era la s%da che attendeva
le squadre partecipanti al “Palo
della cuccagna sul Naviglio
Grande”, lo scorso 12 settembre. In
palio, i prodotti messi a disposi-
zione dai commercianti e dalle re-
altà produttive del territorio.

LA SFIDA DEL PALO
DELLA CUCCAGNA
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Legambiente, tra
iniziative e novità
LA CAMPAGNA “PULIAMO IL MONDO”, GIUNTA ALLA 21ESIMA
EDIZIONE, HA DATO IL VIA A UNA SERIE DI APPUNTAMENTI
SUL TERRITORIO. 

Sabato 26 settembre si è tenuta la
21esima edizione della campagna
“Puliamo il mondo”, promossa dall’as-
sociazione Legambiente. A Corsico,
con il patrocinio dell’Amministrazione
comunale sono stati numerosi gli ap-
puntamenti in programma. Nella mat-
tinata di venerdì 25 settembre, nel
plesso scolastico Campioni e Ma-
scherpa, gli studenti delle classi prime
della scuola media sono stati coinvolti
in un laboratorio formativo, sul tema
del riciclo. I ragazzi sono stati parte at-
tiva di percorsi mirati, capaci di far
comprendere loro le caratteristiche,
l’importanza e il ruolo della raccolta
differenziata all’interno di una comu-
nità. Nella mattinata di sabato 26 set-
tembre, inoltre, nel quartiere
Giorgella, i volontari di Legambiente e
i cittadini si sono impegnati nella pu-
lizia e nella cura del parco. È stata
anche l’occasione per premiare la
classe della Campioni e Mascherpa
che si è dimostrata più brava nelle at-
tività del giorno precedente, la 1B, e
per consegnare il premio “Condomi-
nio riciclone” allo stabile di via Galilei,
risultato il più efficace nella raccolta
differenziata.
“Puliamo il mondo” non è l’unica ini-
ziativa coordinata da Legambiente. Il
circolo corsichese “Il fontanile”, che
oggi opera a Casa Aurora in via don
Agostino Saccani, è anche promotore
del progetto “Adotta un albero”, in pro-
gramma a marzo. L’obiettivo, per l’im-
mediato futuro, è di ampliare le
attività per tutto l’anno. Anche per
questo il circolo corsichese si è impe-
gnato, di recente, nel rivitalizzare il
giardino adiacente a Casa Aurora.
Dopo anni, la $ora è tornata a vivere i
fasti di un tempo, grazie a un’accurata
opera di sfoltimento e potatura, coor-
dinata dalla volontaria Ebe Navarini. E
domenica 4 ottobre, in occasione
della festa della solidarietà, è stato or-
ganizzato il laboratorio “Flora sponta-
nea”, dedicato ai giovani desiderosi di
scoprire i vari esemplari di piante e
%ori all’interno del giardino. È stato il
primo di una serie di percorsi formativi
che Legambiente sta pensando di or-
ganizzare, anche per valorizzare lo
splendido fontanile Boriola, situato nel
cuore del quartiere Europa.

“L’amore vincerà” è il titolo dello spetta-
colo che vede protagonisti i detenuti del
circuito di sicurezza del carcere di Opera.
Lo scorso 18 settembre, è stato portato
in scena nella cascina La Guardia di sotto,
sede dell’istituto buddista italiano Soka
Gakkai.
“È stata una serata indimenticabile. Lo
spettacolo - è il commento del sindaco -
è stato bello ed emozionante: ha fatto
emergere in alcuni casi le potenzialità ca-
nore o attoriali, ma soprattutto tanta
buona volontà da parte dei detenuti che
si sono impegnati in questa avventura”..

I DETENUTI DI OPERA SUL PALCO DELLA SOKA GAKKAI

All’interno della Sagra, si è svolta la festa
in onore di San Potito martire, a cura
dell’Associazione Ascoli Satriano. In par-
ticolare, domenica 27 settembre il teatro
di via Verdi ha ospitato l’iniziativa “100°
anniversario dell’inizio della Grande
guerra (1915-1918): onorare i caduti e ri-
cordare il passato per costruire la pace” con il coro degli Alpini di Abbiategrasso
e la partecipazione di Michele Placido, per la regia di Gerardo Placido.

ASCOLI SATRIANO ALLA SAGRA
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Vidrala ha deciso di
investire su Corsico
IL SINDACO FILIPPO ERRANTE HA INCONTRATO RAUL
GOMEZ, DIRETTORE FINANZIARIO DEL GRUPPO, ASSIEME AL
RESPONSABILE AMMINISTRATIVO E AL DIRETTORE DELLO
STABILIMENTO DI CORSICO

Il Gruppo Vidrala investirà ancora su
Corsico, con l'obiettivo di incremen-
tare la produzione. È quanto emerso
nel corso dell'incontro che il sindaco
Filippo Errante ha avuto a ottobre
con il CFO (Chief Financial Officer) di
Vidrala, Raul Gomez accompagnato
da Andrea Gaggino, responsabile
amministrativo di Vidrala Italia srl e
dal direttore dello stabilimento cor-
sichese Roberto Ziarelli. 
“Un incontro cordiale - sottolinea il
primo cittadino - che ci ha permesso
di mettere a fuoco gli obiettivi del-
l'importante gruppo internazionale,
ormai unica vera presenza produt-
tiva a Corsico. Vidrala si conferma un
gruppo disposto a credere nel nostro
territorio, confermando la propria
volontà di permanenza nella nostra
città per molti anni ancora. Con un ri-
$esso immediato sulla collettività
grazie a nuovo inserimento di perso-
nale”. 
Il gruppo Vidrala è stato costituito in
Spagna, a Llodio (Álava) nel 1965, ed
è nel 2005 che ha acquisito la Corsico
Vetro, insediandosi sul territorio cor-
sichese.

Lo scorso aprile, il gruppo comunale degli Alpini è intervenuto sul monu-
mento ai caduti con lavori di restauro e di risanamento conservativo, siste-
mando anche l’area di pertinenza. Prima di tutto, sono state individuate tre
categorie dello stato dei difetti:
1 - il degrado dei material lapidei e ferrosi per l’umidità, con frequenti distacchi
di lastre e sconnessioni dei paramenti; per la corrosione biologica con forma-
zione sulle lastre di vegetazione, licheni, radici di erbe, cespugli etc.; per i fe-
nomeni di distaccamento e di usura delle parti verniciate
2 - i dissesti delle parti strutturali dovuti all'in%ltrazione delle acque meteoriche
e soprattutto alla mancata manutenzione e all'abbandono
3 - il degrado dell’area esterna al monumento, con la pavimentazione in ciot-
toli dissestata e %oriere scarne di vegetazione.
“L’intervento di restauro che abbiamo realizzato - spiega il capogruppo degli
Alpini di Corsico, Giuseppe Brazzoli - ha rispettato i criteri generali del progetto
e gli obiettivi di conservazione del monumento, mantenendo i segni di natu-
rale invecchiamento dei materiali e scegliendo prodotti durevoli e non nocivi.
I lavori di recupero effettuati ad aprile - sottolinea Brazzoli - sono solo il punto
di avvio di un processo di cura costante del monumento, con l’obiettivo di
fronteggiare gli inevitabili, futuri cambiamenti dovuti allo scorrere del tempo”.

L’intervento degli Alpini 
al monumento ai caduti

A %ne settembre, il sindaco Filippo
Errante è entrato a fare parte del
Consiglio delle Autonomie locali
(CAL), “organo di consultazione fra
la Regione e gli enti locali” previsto
dal rinnovato articolo 123 della Co-
stituzion. Il CAL è composto dai 12
presidenti delle Province, dai 12 sin-
daci dei Comuni capoluogo di Pro-
vincia, da un presidente di
Comunità montana, da un presi-
dente di Unione di Comuni, dal pre-
sidente dell’Unione Province
lombarde, dal presidente di ANCI
Lombardia, dal presidente della de-
legazione regionale dell’Unione na-
zionale Comuni, comunità ed enti
montani, dal presidente dell’Asso-
ciazione italiana del Consiglio dei
Comuni e delle Regioni d’Europa,
da 12 sindaci di Comuni con oltre
3000 abitanti, da 3 sindaci di Co-
muni con popolazione pari o infe-
riore a 3000 abitanti. 

CORSICO ÈNELCAL
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Più partecipazione, 
meno lungaggini
PER RENDERE PIÙ SNELLO LO SVOLGIMENTO DEL CONSIGLIO
COMUNALE SONO STATI ATTUATI DEI CORRETTIVI DERIVANTI
DALL’APPLICAZIONE DEL REGOLAMENTO 

Basta Consigli comunali %ume: nell’or-
dine del giorno e durante lo svolgi-
mento dell’assise pubblica ver ranno
iscritti e trattati solo argomenti che
potranno essere letti e  discussi poiché
rispettano quanto previsto dalla legge
e dal regolamento comunale. 
È questa la principale novità intro-
dotta nel Consiglio comunale corsi-
chese presieduto da Vincenzo Cirulli
che, per avvicinare sempre più citta-
dini alla vita politica e amministrativa
rendendoli  partecipi di ciò che accade
a Corsico, ha introdotto alcuni accor-
gimenti “ris par mia tempo. Non ho
fatto altro - spiega il presidente del
Consiglio - che applicare il regola-
mento. Può piacere o no, si può essere
d’accordo o meno sul mettere mano a
uno strumento ormai vecchio e con
diverse lacune ma, dal momento che
è in vigore, bisogna in primis cono-
scerlo, poi applicarlo”.

La discussione delle mozioni
Fino al termine della scorsa legislatura,
uno degli aspetti che faceva perdere
tempo ai consiglieri comunali - ma
anche a quei cittadini che, nonostante
l’orario serale e una giornata di lavoro
alle spalle, decidevano di seguire i la-
vori del Consiglio - era la discussione
delle mozioni. Infatti, capitava che
ancor prima di leggere il testo della
mozione veniva posta la pregiudiziale
e, proprio su questo aspetto mera-
mente tecnico e burocratico, si dava il
via a discussioni %ume che vedevano
approvare l’eccezione sollevata e ri-
mandare ad altra data il documento
presentato.  “Ora - prosegue il presi-
dente Cirulli - tutte le mozioni ver-
ranno esaminate preventivamente e
quelle non conformi saranno respinte.
Ai consiglieri verranno spiegate in
modo dettagliate anche le ragioni del
ri%uto e  il consigliere avrà la possibilità
di ripresentarla nella forma corretta.
Altrimenti si assisterebbe a un vero e
proprio teatrino sterile di cui non in-
tendo in alcun modo essere regista”. 

Il manifesto dell’ordine del giorno 
Un altro aspetto su cui è stato dato un
giro di vite è la comunicazione alla cit-
tadinanza dei temi trattati durante il
Consiglio comunale. È stato proprio il

tolo all'interno del manifesto di con-
vocazione delle sedute consiliari. Que-
sto permette di eliminare gli inutili
ritardi che si tramutavano in un aggra-
vio di spese a causa dell’urgenza data
dai tempi scanditi dalla legge. 

presidente Cirulli, durante una confe-
renza dei capigruppo, a chiedere ai
consiglieri di anticipare di qualche
giorno la presentazione di mozioni, in-
terpellanze e interrogazioni allo scopo
di riuscire a inserirne per tempo il ti-

Gratuitamente, alla donna accolta viene offerto un percorso di accom-
pagnamento, e non di sostituzione, nelle decisioni da prendere. Sarà
quindi la stessa interessata a stabilire tempi e modi di allontanamento
dalla situazione di violenza. Viene garantito l’anonimato: la donna, infatti,
non sarà vincolata in alcun modo né nei confronti dei servizi sociali, né
delle forze dell'ordine, né del tribunale, anche dei minori. A meno che
l'interessata non lo desideri.

Il progetto - di cui il Comune di Corsico è capo%la - è stato %nanziato da
Regione Lombardia e coinvolge come partner le amministrazioni comu-
nali di Assago, Buccinasco, Cesano Boscone, Cusago e Trezzano sul Navi-
glio, la prefettura di Milano, l’ospedale San Carlo Borromeo di Milano, l’Asl
Milano 1, l’associazione CADMI - Casa di accoglienza delle donne mal-
trattate di Milano, l’associazione Demetra donne di Trezzano sul Naviglio
e la Fondazione Somaschi di Milano.

“LA STANZA DELLO SCIROCCO” 
per donne in difficoltà

CENTRO ANTIVIOLENZA
distretto Asl di Corsico via Marzabotto 12

numero verde 800.049.722
lunedì 14.30-18.30, 

mercoledì e venerdì 9.30-13.30
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Lo scorso 15 ottobre Forza Italia ha parteci-
pato a un incontro conoscitivo sul tema
“Gender” nelle scuole, che si è svolto a Ver-
mezzo.
Essendo un tema attuale e critico sul quale
anche il ministero della Pubblica istruzione
ha preso posizione, Forza Italia vuole espri-
mere la sua opposizione, in accordo con
altre forze politiche, all’insegnamento di
questo metodo nelle scuole.
L’istituzione scolastica deve avere il compito
di educare al rispetto dell’individuo nella
sua totalità e quindi al rispetto delle diffe-
renze, siano esse di sesso, di razza, di condi-
zione sociale, abbandonando l’idea assurda
e agghiacciante della creazione di un GE-
NERE NEUTRO.
Questo è solo il punto di partenza per an-
dare poi a colpire la famiglia tradizionale le-
gittimando, quindi, l’adozione da parte
delle coppie gay confondendo i ruoli fon-
damentali di padre e madre che un bam-
bino deve, e ha necessità di avere, per uno
sviluppo psicologico equilibrato.
Forza Italia non è contraria alle unioni civili,
siano esse omosessuali o eterosessuali.
Però, si ribadisce che un diverso aspetto è
l’adozione, per cui deve rimanere fermo il
principio di padre e madre.
Proponiamo l’intervento dell’Amministra-
zione per vigilare su questi “pseudo” pro-
getti educativi che vengono subdolamente
introdotti nell’educazione scolastica dei no-
stri %gli. Noi, dal canto nostro, vigileremo
perché ciò non avvenga.

Gruppo consiliare 
Forza Italia

Dopo 15 anni di attività, lo scorso 9 ottobre
il centro diurno anziani Giorgio Perversi ha
de%nitivamente cessato la sua attività. È
una brutta notizia poiché il CDIA era un
centro “integrato” e prestava quindi preziosi
servizi alla persona, di animazione e socia-
lizzazione, sanitari e riabilitativi alla popola-
zione anziana della nostra città.

Le attività del CDIA verranno ora rilevate
dalla SFA "Il Naviglio", in regime privatistico.
Ciò comporterà seri problemi per gli anziani
utenti: 1 - un signi%cativo aggravio econo-
mico per coloro che fruivano di rette (per
cui molti anziani non potranno più permet-
tersi di frequentare il nuovo centro); 2 - la
perdita di quell'ambiente familiare e di quel
senso di comunità costruito in tanti anni, as-
sistiti con passione e professionalità dagli
operatori del centro, che verranno ora de-
stinati ad altre attività. 
Non è proprio il caso ora di speculare sulle
responsabilità di questa decisione, assunta
dalla precedente Amministrazione e por-
tata a compimento da quella attuale. Que-
sto doloroso episodio ci porta più in
generale alle responsabilità della politica. La
popolazione invecchia, la domanda di ser-
vizi aumenta e le risorse dei singoli Comuni
sono sempre più insufficienti a farvi fronte.
Occorre dar vita a una serie di accordi e di
convenzioni associate con i Comuni limi-
tro%, e per questo occorre una classe poli-
tica moderna, aperta e lungimirante. Non è
più ammissibile che i nostri anziani deb-
bano soffrire a causa dei limiti della politica.
E nel frattempo INSIEME PER CORSICO si im-
pegna a vigilare sul trattamento riservato ai
nostri anziani, sia da parte dell'Amministra-
zione comunale che della casa di riposo “Il
Naviglio”.

Roberto Masiero 
capogruppo Corsico per Masiero

Sono solo pochi mesi che l’amministrazione
Errante è alla guida della città e i risultati ini-
ziano già a vedersi. In così poco tempo, e
con la precaria eredità lasciataci dalla pre-
cedente Giunta, non si sono riusciti a com-
piere passi da giganti, ma il segno del
cambiamento, la svolta che i cittadini ci
hanno chiesto, be’ quella sì! Si è vista e si
vede. Soprattutto nelle piccole cose. Tra
quelle che a noi di Fratelli d’Italia stanno più
a cuore c’è sicuramente l’attenzione verso il
sociale - settore nel quale il nostro assessore
Antonio Saccinto sta facendo importanti
progressi - e la sicurezza. E qui, i cambia-
menti di rotta sono tangibili. Nei giorni
scorsi è stata fermata una donna con in-
dosso il burqa, è stata identi%cata dalle
forze dell’ordine e le è stato chiesto di sco-
prire il volto. Oltre a un segnale importante

per la nostra sicurezza - non si sa chi real-
mente cela una maschera nera che lascia in-
travedere solo gli occhi - credo che questo
sia un passo avanti anche sotto il punto di
vista culturale. Crediamo, infatti, che il ri-
spetto delle norme sia il primo segnale di
integrazione e interazione tra i popoli; un
accettarsi reciproco che implica un’apertura
di mente che, in altri casi, viene preclusa,
vietata, magari dietro ad abitudini e “leggi”
non scritte, ormai per noi europei superate.
Un gesto che, oltre ad abbassare il velo, ab-
bassa quelle barriere che, lasciate alte, evi-
denziano le diversità, aumentano i
pregiudizi e incrementano l’emarginazione.
Non abbiamo la panacea per tutti i mali, ma
passo dopo passo andiamo nella direzione
giusta, quella che i cittadini ci hanno chiesto
dandoci %ducia nelle ultime elezioni comu-
nali. 

Lisa Di Leo
capogruppo Fratelli d’Italia 

Alleanza Nazionale

Nel mese di settembre, il Comune ha siglato
una convenzione con altre città del sudo-
vest per condividere, nelle ore serali, il ser-
vizio di polizia locale. L’accordo non è una
novità: la prima %rma risale all’anno 2005, e
a stilare l’intesa furono per la prima volta i
rappresentanti di Insieme per Corsico, allora
al governo della città. Unire uomini e mezzi
per garantire un maggior presidio del terri-
torio è sicuramente una buona pratica, utile
a uniformare i metodi d’intervento e a faci-
litare l’azione di squadra degli agenti delle
diverse realtà. Occorre però fare un passo in
avanti e coinvolgere l’attore principale: il
Comune di Milano. L’ingresso dell’ammini-
strazione milanese, infatti, si è reso ormai in-
dispensabile per raggiungere un’elevata
qualità del servizio, ottimizzando gli sforzi
e le risorse in direzione dell’efficienza nei
costi e di efficacia nei risultati; è un modo
per iniziare a ragionare in ottica di Città me-
tropolitana, per di più su un ruolo cruciale
come la gestione della sicurezza. Per restare
in tema, vorremmo richiamare l’attenzione
su una questione già da noi sollevata in
Consiglio comunale e sulla quale auspi-
chiamo la massima considerazione di tutti.
Il riferimento è alla piaga delle truffe agli an-
ziani, contro cui urgono risposte rapide e
soluzioni concrete. Per arginare questo
odioso fenomeno, Insieme per Corsico ha

GRUPPI CONSILIARI

LIBERTÀ E INTEGRAZIONE, I DUE
VOLTI DELLA STESSA MEDAGLIA

CHIUSO IL CENTRO ANZIANI GIORGIO
PERVERSI

TEORIA GENDER

SICUREZZA: BENE, MA NON BASTA!
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elaborato delle proposte che ci piacerebbe
condividere con le realtà politiche e sociali
del territorio, a partire dalla struttura della
Protezione civile. Come sempre, in un clima
di confronto e collaborazione per il bene
comune.

Maurizio Magnoni
capogruppo Insieme per Corsico

Nel corso dell’estate, il Consiglio regionale -
anche grazie all’iniziativa del PD - ha appro-
vato la legge sull’assistenza familiare e la ri-
forma della sanità. La prima è una proposta
di legge del PD approvata all’unanimità dal
Consiglio regionale. Le nuove possibilità
date dalla legge dovrebbero spingere al-
l’emersione del nero, per quali%care e soste-
nere un lavoro che pian piano darà risposte
migliori e più adeguate a un problema che
vedrà arrivare a 500.000 il numero di anziani
non autosufficienti in Lombardia nei pros-
simi anni. Si son poste le basi per istituire gli
sportelli territoriali per l’assistenza familiare,
creare i registri territoriali e introdurre soste-
gni economici per le famiglie che assu-
mono con contratti regolari assistenti
familiari iscritti nei registri. L’auspicio è che
la Regione decida di attuarla presto e bene:
in questo modo sarà possibile dare una
mano alle famiglie bisognose di trovare una
badante, %no a oggi lasciate totalmente
sole dalla Regione, senza garanzie neanche
informali sulle competenze della persona
da scegliere.
La riforma della sanità è piuttosto blanda:
non diminuisce drasticamente il numero
dei manager sanitari e rinvia temi fonda-
mentali come le vecchie e nuove cronicità,
la salute mentale, il ruolo del terzo set-
tore… Ma il PD ha ottenuto di stabilire un
tetto alle rette delle case di riposo, oltre alla
possibilità di prenotare visite ed esami su
Internet, in farmacia o negli sportelli pub-
blici, esentando dal ticket i redditi familiari
%no ai 30.000 euro.

Gruppo consiliare Partito Democratico

La disinformazione diffusa dagli scon%tti
del centrosinistra alle ultime elezioni è im-
pressionante. Noi, pur nel poco tempo tra-
scorso dall'insediamento, andiamo avanti a
passi concreti. Cominciamo con qualche
chiarimento. Primo: il centro geriatrico
GIORGIO PERVERSI è stato privatizzato dalla
GIUNTA FERRUCCI con un atto che non con-
sente all'attuale Giunta nessuna possibilità
di tornare indietro. Pertanto si invita il cen-
trosinistra corsichese a non diffondere in-
formazioni e notizie fuorvianti e non
veritiere. Chi ha le responsabilità di queste
decisioni se le tenga e non tenti di scaricarle
a noi. IL SERVIZIO PUBBLICO DEL CENTRO
PERVERSI È STATO CHIUSO DALLA GIUNTA
FERRUCCI. Secondo: l'accordo intercomu-
nale sulla polizia locale assieme al primo in-
tervento massiccio sul territorio
INTERFORZE sono un risultato concreto
tutto frutto del nostro lavoro e del nostro
impegno. Azioni sul territorio come questa
non si vedevano da anni, praticamente da
quando l'attuale sindaco Filippo Errante la-
sciò l'incarico di assessore alla polizia locale
dalla Giunta Graffeo. Quello che tutti i cor-
sichesi videro durante il governo Ferrucci fu
una polizia locale umiliata e demotivata,
dalla quale tantissimi hanno voluto andare
via. Questo ricordiamo dell'azione del Go-
verno Ferrucci. Terzo: l'avviso ai naviganti
furboni, non ai veri bisognosi, che non pa-
gavano le rette della mensa scolastica, co-
mincia a sortire i primi effetti. Il
centrosinistra se la canta e se la suona da
solo, ritenendo, forse, che i corsichesi siano
incapaci di valutare quel che accade. Per
noi, invece, parlano i fatti. Come parlarono,
FORTE E CHIARO, ai tempi di un governo
che abbiamo mandato de%nitivamente a
casa: quello della sindaca FERRUCCI. Come
da tradizione: fatti, non parole. 

Francesco Grieco
capogruppo Corsico Vivere 

DOPO L'APPROVAZIONE DELLA MOZIONE
CONTRO LA DIFFUSIONE DELLA COSID-
DETTA "TEORIA DEL GENDER" IN REGIONE
LOMBARDIA, anche a Corsico la Lega Nord
intende impegnare il sindaco e la Giunta af-
%nché vengano diffusi, attraverso i canali in-
formativi istituzionali del Comune, le
informazioni sugli effetti negativi che l'in-
troduzione della teoria gender avrebbe
sulla formazione di bambini e ragazzi. Inol-
tre riteniamo fondamentale che si inter-
venga nelle scuole di ogni ordine e grado
del nostro territorio affinché: • non siano in-
trodotti o vengano ritirati dalle scuole i libri
e il materiale informativo che promuove la
teoria del gender; • la teoria gender non
venga introdotta negli istituti scolastici
della nostra città; • si rispetti il ruolo predo-
minante di genitori nell'educazione all'af-
fettività degli %gli, in ottemperanza al diritto
internazionale e alla Costituzione repubbli-
cana; • ci sia un effettivo coinvolgimento dei
genitori e delle famiglie nelle strategie e nei
programmi educativi delle scuole.
Infatti, negli ultimi anni è venuta ad affer-
marsi la pericolosa tendenza di molti istituti
scolastici all'utilizzo di progetti di educa-
zione sessuale che prevedono l'insegna-
mento della cosiddetta "teoria del gender",
nella quale l'educazione all'affettività ha la
tendenza a diventare sinonimo di un'edu-
cazione alla genitalità, priva di riferimenti
etici e morali, %n dall'età infantile. Un atteg-
giamento inaccettabile CHE NON CONDIVI-
DIAMO.  Per questo l'impegno della Lega
Nord a livello nazionale vuole essere riba-
dito anche a Corsico.

Gruppo consiliare 
Lega Nord Salvini Corsico 

NO ALLA TEORIA DEL GENDER LE FRUSTRAZIONI DEL 
CENTROSINISTRA CORSICHESE. 
CIVICO E PARTITICO

PIÙ ATTENZIONE 
PER I NOSTRI ANZIANI
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